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平成 30年度通常総会 議事録

1．招集通知年月日 平成 30 年４月５日

2．開 催 日 時 平成 30 年４月 27 日 14：00~14：55

3．開 催 場 所 JA高知ビル 6階「理事室」

4．出 席 会 員 数 総会員数 15会員

出席会員 15会員

（うち本人出席：6会員 代理人出席：3会員 書面：6会員）

5．出席会員の氏名

[本人出席会員]

[代理人出席]

団体所属 役職 氏名

高知県 農業振興部長 笹岡 貴文

高知県農業会議 事務局長 川村 哲明

全国共済農業協同組合連合会高知県本部 本部長 松本 峰明

高知県農業共済組合 参事 森 満仁

高知県担い手育成総合支援協議会 会長 林 幸一

高知県農業公社 専務理事 國沢 一之

団体所属 役職 氏名

高知県農業協同組合中央会 専務 田内 成幸

高知県土地改良事業団体連合会 事務局長 上原 幸次

高知県厚生農業協同組合連合会 代表理事常務 井上 昭道



[書面議決]

６．内容

【開会】（14時 0０分）

【会長挨拶】

農業振興部 笹岡部長より挨拶

【総会成立報告】

（事務局 小笠原課長補佐）

議事に入る前に、本日は、会員総数１５会員のうち、本人出席６会員、代理人出

席３会員、書面議決６会員となっておりますので、規約第１５条の規定により、本

日の通常総会が成立することを報告いたします。

次に、本協議会の会員に変更がございますので、報告いたします。監事でありま

す高知県農業会議の川村功事務局長が退任され、後任の川村哲明事務局長に会員に

なっていただいております。

また、高知県農業共済組合の森岡参事が退任され、後任の森参事に会員になって

いただいております。

団体所属 役職 氏名

全国農業協同組合連合会高知県本部 本部長 濱口 達也

高知県信用農業協同組合連合会 代表理事理事長 信吉 理弘

高知県市長会 事務局長 弘瀬 優

高知県町村会 事務局長 武内 孝幸

高知県園芸農業協同組合連合会 代表理事会長 弘田 憲一

高知県畜産会 会長 濱口 達也



次に、監事の選任をお願いしたいと思います。

規約第７条第２項では、役員は会員の中から総会において選任することとしてお

ります。監事の選任につきまして、特に会員の皆様のご意見がなければ、事務局案

として、事前にご了解をいただいている高知県農業会議事務局長でいらっしゃいま

す川村会員にお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。特にご意見がないよ

うでしたら、拍手をもってご承認いただきたいと思います。

【拍手】

ありがとうございます。ご承認いただきましたので、監事を高知県農業会議の川

村事務局長にお願いいたします。

それでは、規約第１３条によりまして、通常総会の議事進行を会長の笹岡部長に

お願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。

【議事録署名人選出】

（会長 笹岡部長）

それでは早速ですが、議事を進行してまいりたいと思います。まず、規約第１９

条の規定により議事録署名人２人を選任することになっておりますが、私の方で指

名させていただいてよろしいでしょうか。

【異議なしの声】

（会長 笹岡部長）

それでは、議事録署名人を高知県農業共済組合の森参事と高知県農業公社の國沢

専務理事にお願いします。



【高知県拠点 地方参事官挨拶】

（会長 笹岡部長）

議事に入る前に、本日オブザーバーとしてお越しいただいております中国四国農

政局 高知県拠点 塚元地方参事官より、ご挨拶いただきたいと思います。

（高知県拠点：塚元地方参事官 挨拶）

【第１号議案】

（会長 笹岡部長）

それでは、議事に入ります。第１号議案「平成２９年度事業報告書及び収支計算

書の承認について（案）」を上程いたします。事務局より説明をお願いいたします。

（事務局：池上課長）

第 1号議案説明

（会長 笹岡部長）

ここで、監事より監査報告をお願いします。

（監事：高知県農業会議 川村功 元事務局長 ）

監査報告

（会長 笹岡部長）

第１号議案の説明と監査報告が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたら

お願いします。

《質疑なし》



（会長 笹岡部長）

それでは採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。

《全員挙手》

（会長 笹岡部長）

全員賛成でありますので、第１号議案「平成２９年度事業報告書及び収支計算書

の承認について」は原案どおり可決いたしました。

【第２号議案】

（会長 笹岡部長）

続きまして、第２号議案「平成３０年度事業計画書及び収支予算書の設定につい

て（案）」を上程いたします。それでは、事務局より説明をお願いします。

（事務局：池上課長）

第 2号議案説明

（会長 笹岡部長）

第２号議案の説明が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願いしま

す。

《質疑なし》

（会長 笹岡部長）

それでは第２号議案の採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。

《全員挙手》



（会長 笹岡部長）

全員賛成でありますので、第２号議案「平成３０年度事業計画書及び収支予算書

の設定について」は原案どおり可決いたしました。

【第３号議案】

（会長 笹岡部長）

続きまして、第３号議案「平成 30 年度水田フル活用ビジョンの策定及び産地交

付金の設定について（案）」を上程いたします。それでは、事務局より説明をお願

いします。

（事務局：池上課長）

第 3号議案説明

（会長 笹岡部長）

第３号議案の説明が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願いしま

す。

（高知県農業公社 國沢専務理事）

2点質問があります。

まず、11ページの新市場開拓米という新しい項目について、先ほどの説明では、

国が輸出に積極的に取り組むことから県も検討していくとのことでした。13 ペー

ジの「３作物ごとの作付予定面積」の新市場開拓用米の平成 32年度目標作付面積

の 2ha が何か取り組む方向性を示していると思うが、どの様な方向性で何を検討し

ていくのか教えていただきたい。



もう 1点ですが、13 ページの「４課題解決に向けた取組及び目標」の整理番号

２の実施面積は、現状値 240.4ha、目標値 180.0ha と下がっているのに対し、1ha

以上の割合は、77%から 86%と上がっているのはどうしてか。

（事務局：堀地チーフ）

2点目から説明します。整理番号２の面的集積の目標面積については、整理番号

１の担い手農家へステップアップをしていただきたいと考えているため、その分を

現状値から下げています。

一方で 1ha 以上の面積割合は、担い手農家（整理番号 1）も含むことから、担い

手農家へのステップアップ分が増えるため、その割合が増えています。

（事務局：池上課長）

1点目の輸出用米については、輸出用米に取り組んでいく産地と輸出用米を取り

扱っていきたいという業者の手上げ方式となっているが、本県の現状としては、手

が上がっていない状況です。

また、本県は民間集荷業者の米の取扱いの割合も非常に高いことから、民間集荷

業者の方にも、今後県内の米の需要量が減っていく中、輸出用米に取り組んでいた

だけるよう働きかけていきたいと考えています。

（高知県農業公社 國沢専務理事）

検討するというのは、産地に手を上げていただくような取組をしていくことか。

（事務局：池上課長）

制度の周知が主になります。なお、全農の話をお聞きしますと実態として輸出に

回せるお米がないとのことでした。



（会長 笹岡部長）

高知県としては、野菜とか果樹とかお米についても輸出を視野に取り組んでいき

たいと考えております。農家や業者の方々の希望にもよると思うが、まだ調査をし

ていない段階で、2ha はあくまで希望的な数字であります。全農をはじめ関係者と

協議していき、希望があれば積極的に支援していきたいと考えております。

（会長 笹岡部長）

それでは第３号議案の採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。

《全員挙手》

（会長 笹岡部長）

全員賛成でありますので、第３号議案「平成 30 年度水田フル活用ビジョンの策

定及び産地交付金の設定について」は原案どおり可決いたしました。

議事については以上のとおりです。ありがとうございました。

【報告事項１】

（会長 笹岡部長）

続きまして、報告事項１、｢各地域における平成 30年度米の生産数量の目安の設

定状況について｣、事務局から報告をお願いいたします。

（事務局：池上課長）

報告事項 1説明

（会長 笹岡部長）



何かご質問等がありましたらお願いします。

《質疑なし》

【報告事項２】

（会長 笹岡部長）

続きまして、報告事項２、｢平成 29年度水田フル活用ビジョン及び産地交付金に

ついて」事務局から報告をお願いいたします。

（事務局：池上課長）

報告事項 2説明

（会長 笹岡部長）

何かご質問等がありましたらお願いします。

《質疑なし》

【報告事項３】

（会長 笹岡部長）

続きまして、報告事項３、「産地パワーアップ計画の変更について」、事務局から

報告をお願いいたします。

（産地・流通支援課 次世代園芸推進室：千光士室長）

報告事項 3説明

（会長 笹岡部長）

何かご質問等がありましたらお願いします。

《質疑なし》



【協議事項１】

（会長 笹岡部長）

続きまして、協議事項１、「県内民間集荷業者の高知県農業再生協議会への参加に

ついて」、事務局より説明をお願いいたします。

〈説 明〉（事務局：池上課長）

（会長 笹岡部長）

本日は皆さんのご意見をお伺いしたいと思います。

なお、本日、全農は欠席ですが、幹事会で伺ったところでは反対ではないとのこ

とであります。

（高知県農業協同組合中央会 田内専務）

まだまだ飼料用米に限らず輸出用米についても、ＪＡグループはもっと汗をかく

必要はあると思うが、若干手詰まり感になっておりますので、新たな業者にも入っ

ていただいて、現状を知っていただき、お互いに知恵を出すやり方を模索する必要

があると思います。入り方については色々あると思うが、民間業者と一緒に課題を

共有してまいりたいと考えております。

（会長 笹岡部長）

民間業者と一緒になって知恵を絞っていくという考え方でよろしいでしょうか。

参集の範囲をどうしたらよろしいでしょうか。



（高知県農業協同組合中央会 田内専務）

民間業者の協議会はないのか。

（事務局：池上課長）

そういった組織はないとお聞きしている。

（高知県農業協同組合中央会 田内専務）

この４社がシェアをかなり占めているのか。

（事務局：池上課長）

はい。

（会長 笹岡部長）

実際に声かけして、参加していただけるかは向こうの返事次第であります。

（事務局：池上課長）

補足で説明しますと、他県の再生協議会に民間業者が委員として入っている協議

会もあります。

（高知県担い手育成総合支援協議会 林会長）

この機会に民間業者が協議会を作るという気はないのか、当たってみる手はない

のか。

（会長 笹岡部長）

林会長の言われたようなご意見も民間業者に聞いてみます。民間業者が再生協議

会に入る方向性については、皆様やぶさかでないが、いくつ入るかについては、そ

の時の民間業者の反応も見て、再度皆様に協議させていただくことでよろしいでし

ょうか。



【異議なしの声】

（会長 笹岡部長）

以上を持ちまして、高知県農業再生協議会通常総会を終了いたします。

ありがとうございました。

【閉会】（14時 55分）


